

令和5年7月25日 辰野西小学校 0266-41-0383

第4号

l 学期 ありがとうございました!!

4月。50名の新入生を迎え、気持ちも新たに令和5年度がスタートしました。今年度は、入学式に来賓の方にも参加いただき、アフターコロナとして新たな学校生活を模索する | 学期になりました。 | 年生は初めての小学校生活。2年生以上は一つお兄さん・お姉さんになりました。春から夏へ。学習や運動に励み、また一つたくましくなったことでしょう。

| 一学期の思い出を胸に、さあ明日からは夏休み!安全面・健康面には十分に注意し、有意義な休みにしてください。休み明け、元気一杯のみなさんと会える日を楽しみにしています。

保護者の皆様、本校の教育活動へのご理解・ご協力いただき、本当にありがとうございました。皆様のお陰で、無事 | 学期を終えることができました。2学期もよろしくお願いいたします。

1 学期終業式 校長講話

4月6日の入学式で50人の | 年生を迎え、全校397名でスタートした、辰野西小学校、令和5年度の | 学期が、今日で終わります。 | 学期の登校日数は、74日でした。ちょっとだけ写真で振り返ってみます。

|年生。お話をしっかり聞くことができます。自分から先に挨拶もできます。とっても |年生らしくなりましたね。

2年生。落ちついていますね。自分たちで考えて積極的に行動でき、目が輝き、やる気に満ちています。やさしくて挨拶も元気で、1年生に負けていません。

3年生。クラスも変わり、理科・社会・総合など新しいことに挑戦でした。色々なことに興味があり、やる気まんまんでした。自然も大好き、生き物も大事にしていましたね。素晴らしい。

4年生。高学年の仲間入り。委員会やクラブにもはりきって責任感強く臨めました。仲間と協力して学べる姿がいいですね。自分たちで朝の会を進めたり、楽しいことを計画したりすることができました。

5年生。新しい学級の仲間と打ち解けてきましたね。自主学習や、米作りでは自分たちの疑問を大事にした学習ができるなど、サブリーダーとしても頼もしいです。2学期後半には児童会の引き継ぎもあるね。

6年生。いつの間にか頼りになる6年生になっていました。常に一歩前進し考えて動いたり、児童会のあいさつ 運動もありがとう。授業も充実し、8ヶ月後の中学校進学も自信を持っていけそうだね。

さて、私の誕生日に、たくさん「おめでとう」という声をかけてくれたり、お手紙をももらったりして、とても嬉しかったです。元気が出ました。皆さんの笑顔や優しい声がけが私を幸せな気持ちにしてくれました。

今日は最後に「きつねとつるのごちそう」のお話しをして終わります。(イソップ寓話より)

『むかしある所にきつねとつるが住んでいました。 ある昼時の事、きつねは「美味しいスープを作ったか ら食べにいらっしゃいな」と言ってつるを家に誘いま した。

つるが喜んで行ってみると、きつねは浅いお皿にスープを注いで出しました。しかし、つるは長いくちばしが邪魔でスープが飲めず困り果てています。きつねはスープを飲みながら「こんな美味しいスープが飲めないなんて、可哀想ですねェ」と笑いました。



その翌日、今度はつるが「きつねさんに昨日のお礼がしたいので、我が家の昼食にいらっしゃいな」と声をかけました。きつねが喜んで行くと、つるは口が細長い花瓶にスープを注いで出しました。だが、きつねはくちばしがないためスープが飲めず困り果ててしまいました。

その姿を見たつるは、「あの日私も同じ目にあったのですよ。相手がされて嫌な事は、自分がされても嫌なのです」と答え、きつねは深く反省し、謝りました。

その後つるが浅いお皿にスープを注ぎなおしてくれたので、二人は仲良く食事を楽しんだということです。』

思いやりが大切です。当たり前ですが、周りには 自分とは違う人ばかりです。そのことに気づき、優し くしたり、親切にしたりすることができるのが私たち 人間の良さです。

人間の良さを生かし、自分も、友だちもみんな笑顔になるような学校、地域、社会にしていきたいですね。

2学期も辰野西小は、「誰もが認められる楽しい 学校」を目指していきます。みんなで頑張りましょう。

さあ最後の最後に夏休みの約束です。皆さんへ大切なお話しを3つ伝えますので、よく考えましょう。 Iつ目は、「火、水、車、金、心」に気をつけてくださいということです。交通事故や水の事故などに遭わなこと。火遊びやお金の無駄遣いをしないこと。そして、例えば線路に石を置くなど悪いとわかっていることをしないことです。心も体も元気な夏休みにすることが大切です。

2つ目は、「思いやり、家族に地域に」です。地域の 行事がある場合は積極的に参加できるといいです ね。また、家のお手伝いができるといいなと思いま す。うんと役に立ちましょう。

3つめは、「何か一つを頑張る!」です。自分のやりたいことにチャレンジすることは誰も止めません。夏休みはそれができる大チャンス。是非何かにチャレンジを。

全員元気で2学期のスタートが切れることを楽しみにしています。よい夏休みにしましょう。











2学期も 「誰もが認められる 楽しい学校」!

スペシャルサポートルームから(正式名称:LD等通級指導教室)

担当:福島 徹

4月から新たに辰野町に開設され、上伊那の小中学校合わせて8校となりました。 教室は、給食室向かいの1年知組となりにあります。名称にもある『LD(エルディー)』という言葉は、Learning Disabilities の略で、日本語では『学習障害』と訳されています。文字や言葉の意味は知っていても、読むこと書くことが極端に苦手なお子さんをそう呼びます。

読んでもらえば内容がわかるけど、スラスラ読めない。読めるけど、みんなの3 倍~5倍の時間がかかってしまう。読めるけど、書くと字の形がグチャグチャになる。字の形が頭に浮かばない。など教室に通ってくる子どもたちは、漢字は読めるけど形が頭に浮かばない。とか、自分で読むよりも読んでもらう方が内容がよくわかる。と話してくれます。漢字は書けないけど、まずは「読める漢字を増やそう」と目標を立てたり、単元テストに音声をつけて、通常のテストと比べてみたりお試しをしたりする子ども達もいます。また、目の使い方が苦手で読んだり書いたりがうまくできない子ども達もいます。ビジョントレーニングといって目をゆっくり動かしたり遠くと近くを行ったり来たりの精度を高めます。

教室が1・2年生に近いということもあり、日常の学習場面の中で楽しく読み書きの学習ができるようその日本語のベースになるところのお手伝いしています。読むことや書くことを楽しみに入学してくる子ども達がたくさんいます。そんな子ども達が少しでも早く読み書きに馴染んでもらえたら嬉しいです。

相談室 より 担当:登内 達朗

この4月から西小学校北校舎1階の東端に『相談室』ができました。一言で説明すると「様々な理由で教室に入りづらかったり学校に来にくくなったりしたお子さんの一時避難場所」です。元気が出たらまた自分の教室に戻っていくために一休みする場所と考えています。

相談室には相談員が1名配置されています。休み時間に来て、心配事を話したら元気になって教室に戻っていくお子さんがいます。中には相談室で長期間過ごすお子さんもいます。おしゃべりをしたい子もいれば静かな場所が欲しい子、本当は元気に体を動かしたい子など様々なお子さんがいます。そんな子たちを一緒に勉強したり遊んだりしながら見



ていますと、いいところがいっぱいあるのに自分でそれに

気がつかないで自信をなくしている子が多いようです。どんなお子さんでも、その子に応じて笑顔が増え、元気が出るようなサポートをしていきたいと考えています。

また、保護者の方からの相談にも随時対応いたします。相談のご希望 がある場合は、本校教頭を通して連絡をいただけるとありがたいです。

西小学校の全校児童が一人残らず笑顔で登校できることを願っています。

※各教室のさらに詳しい説明や利用をご希望する場合は、担任または教頭までご連絡ください。

<I 学期の思い出>



入学式、みんなピカピカの | 年生!



1年生は交通安全教室で学びました。



2年生はミニトマトを作りました。



3年生は地域探検に行きました。



4年生は歯科指導で丁寧に磨きました。



5年生は田植えをしました。



6年生は松本城に行きました。



松本城の中も見学しました。



運動会の応援、素晴らしかったです。

<夏休みは子どもが家庭や地域に帰る時>

夏休みは子どもたちが、各ご家庭や地域のルールで生活する大切な時間です。したがって、有意義な休みにするにはお家の方のご協力が不可欠です。やりたいことがたくさんある子どもたちです。是非一緒に取り組んだり、相談に乗っていただいたりして、子どもたちを温かく応援していただければ幸いです。

また健全で充実した休みにするために、「お金の管理」と「睡眠の管理」、「食事の管理」は特に大切だと言われています。例えば、(オンライン)ゲーム等の様子はいかがでしょうか。報道等では、課金の問題(お金の管理)、長時間化の問題(睡眠の管理)を耳にする日も少なくありません。また、人間関係のトラブルにもつながることもあるようです。それぞれご家庭でのルールがありますので、保護者の方の責任で適切にご指導くださいますようお願いいたします。

<お知らせ>

- ◆休み明け、8月24日(木)に予定されていたクラブ⑤は25日(金)に変更になります。
- ◆水難事故防止のために、十分ご注意ください。水遊びは、必ず保護者の方と一緒にお願いします。
- ◆夏休み中の連絡について(確認) ··· 学校(41-0383)までお願いします。

早朝・深夜・休日と8/11~8/16の間、以下に連絡をお願いします。

○辰野町役場(41-1111) ○学校携帯090-2671-0383

※事故等、緊急事案の場合は、遠慮なく、できるだけ速やかに(その日のうちに)ご連絡ください。